

Mientras llega el momento de iniciar las conversaciones con Roma, la Gran Bretaña sigue estudiando el reforzar

CULTURA Y ACCION



órgano de la confederación regional del trabajo de Aragón, Rioja y Navarra
Año II ALCAÑIZ, MIERCOLES 2 DE MARZO DE 1933 Número 202

Editoriales

MIRANDO A ESPAÑA

En el escenario de la política española flota, intermitentemente, la vacilación y la duda. Parece como si la sombra de Hamlet se interpusiese en el pensamiento de los rectores de la cosa pública.

A fuer de sinceros, hemos de afirmar que no encontramos justificante alguno capaz de aclararnos el por qué se duda. Nosotros nos explicamos perfectamente que se caminara titubeando en los primeros meses de guerra; es decir, cuando todo estaba en franca desorganización. Aquel era un momento de transición; asistíamos a la muerte de unos valores y al nacimiento de otros; había que crear, y lo que es más difícil todavía, había que crear aceleradamente los nuevos estamentos reguladores de la marcha guerrera y revolucionaria. Y sin embargo, a todo se llegó. Nuestros combatientes contuvieron el avance de las tropas invasoras, y la clase trabajadora se esmeró en trabajar cuanto humanamente le fué posible.

Una parte de sectores antifascistas, que padecieron con mayor intensidad los efectos de su primera sorpresa, se unieron al resto de los organismos actuales, y de esa unión surgió un Gobierno con representación de todos los que participamos en la lucha contra el fascismo, quedando, por este hecho, ampliado el hasta entonces denominado Frente Popular.

Poco a poco fueron perfilándose actuaciones. La C. N. T., con su intervención en el Gobierno, dió a las esferas gubernamentales un contenido social de gran prestancia popular. Todo el mundo sabía lo que deseaba y a donde iba. Entonces pudieron hacerse grandes cosas; pero faltó decisión. Nuestra organización confederal se vió siempre contenida en la enmarañada red del tejer y destejer. Se celebraban muchas reuniones, en las que los reunidos se ponían de acuerdo, pero a la hora de traducir los acuerdos en realidades, la pretendida falta de medios, el miramiento al qué dirán de nosotros las naciones democráticas y otra serie de gazmoñerías trababan completamente nuestras iniciativas, reduciéndolas a la esterilidad.

¿Puede afirmarse que ya hemos superado esa fase? Los militantes de la C. N. T. lo dudan. Aunque el discurso pronunciado por Negrín parece contener trazos vigorosos, delatadores de una rectificación honrada, nosotros seguiremos sin dejarnos convencer por las palabras mientras tanto no las veamos confirmadas por los hechos.

De las cosas dichas por el jefe del Gobierno, nos ha llamado poderosamente la atención aquel párrafo donde dice que «Europa es la principal culpable de la guerra española no se haya terminado ya con nuestro triunfo.» Si esto es así—justo es proclamarlo—¿por qué se han puesto esos remilgos a la incorporación de nuestra central sindical en el Gobierno de la nación?

No es de buen tono desdeñar lo nuestro por lograr ayudas que, de lograrse, será por propia conveniencia de las naciones que se presten a darnos la mano y a costa, tal vez, de condiciones onerosas. El momento actual reclama que se ponga término a las dudas, y se entre en el camino de las realizaciones. Pero esto hay que hacerlo rápidamente, mirando a España y de cara a los anhelos populares.

MIL MILLONES DE LIBRAS ESTERLINAS IMPORTARA EL PRESUPUESTO DE LA MARINA BRITANICA PARA EL EJERCICIO 1938-39

LONDRES, 1.—Según informaciones de los periódicos de esta mañana, el próximo viernes será publicado el presupuesto de la Marina británica para el ejercicio 1938-39, el cual se eleva a la fantástica suma de mil millones de libras esterlinas.

Se asegura que la flota británica se aumenta en proporciones colosales, calculándose que actualmente, entre los buques construidos y en construcción, cuenta con unos 150 barcos de guerra, entre ellos cinco acorazados de más de 40.000 toneladas, cinco portaaviones, 17 cruceros de batalla, 14 destructores, 18 submarinos, 12 torpederos, de motor, siete buques cisternas, etc.—Cosmos.

EN AUSTRALIA PRODUCEN MAL EFECTO LAS NEGOCIACIONES ANGLO-ITALIANAS

CAMBERRA (Australia), 1.—Las noticias de Londres sobre las próximas negociaciones italo-británicas, han producido muy mal efecto en la opinión australiana.

Para calmar a la opinión pública, el presidente del Consejo, Lyons, se ha visto en la necesidad de declarar públicamente que el Gobierno de Londres no se propone vulnerar en lo más mínimo, ni dejar que sean vulneradas, las estipulaciones de la Conferencia de Ottawa.—Cosmos.

LORD PERTH RECIBE INSTRUCCIONES ANTES DE MARCHAR A ROMA

LONDRES, 1.—Esta mañana, el primer ministro, Chamberlain, ha recibido al embajador de la Gran Bretaña en Roma, Lord Perth.

Este debe regresar a Roma a fines de la presente semana, y ya ha celebrado varias entrevistas con Lord Halifax y varios jefes del Foreign Office, relativas a la apertura de las negociaciones anglo-italianas, que han de comenzar en Roma a principios de la semana que viene.—Cosmos.

EL GENERAL PERSHING VUELVE EN SI TUKSOF (ARIZONA), 1.—Desde hace 36 horas, el general Pershing respira ya sin el auxilio del oxígeno artificialmente suministrado.

Desde hace cuatro días, ha ingerido por primera vez algún alimento.

La resistencia extraordinaria del antiguo general en jefe de las tropas norteamericanas en Francia, constituye el pasmo de científicos y profanos.—Cosmos.

EN BERLIN VEN LA MANO DE ITALIA EN EL DISCURSO DEL CANCELIER AUSTRIACO

El "Pequeño" ha pasado a la reserva

MADRID, 1.—Desde el comienzo de la lucha en los sectores próximos a Madrid, vino sirviendo a nuestros combatientes un cañoncito del 7,5, denominado el «Pequeño»

Hace unos días que el «Pequeño» hubo de ser retirado de su emplazamiento, para llevarle al taller de reparación del Parque de Artillería. Pero ha sido tan intensa su actuación, que no ha sido posible repararlo, por lo que se le ha tenido que sustituir por otro.

Los milicianos, que se habían encariñado con el «Pequeño», lloraron al saber que no volverían a verlo, y recordaron los inestimables servicios que aquel pequeño y viejo cañoncito había prestado a nuestra lucha.—Cosmos.

En La Línea, aparecen muertos con mucha frecuencia, técnicos alemanes

Y este tiene alarmadas a las autoridades facciosas

GIBRALTAR, 1.—Las autoridades facciosas de La Línea, alarmadas por el número creciente de técnicos alemanes que aparecen muertos, asesinados según todas las apariencias, cerca del cuartel de San Roque, y casi todas las mañanas, han ordenado se adopten precauciones muy estrechas, alarmadas y acuciadas por una gestión hecha directamente por el comandante alemán de la Reichswehr, destacado en aquella zona y a las órdenes del ejército de Queipo de Llano.—Agencia España.

SCHUSSCHNIGG dice un diario nazi HABLO INFLUENCIADO POR ITALIA

BERLIN, 1.—Por fin ha visto la luz un comentario periodístico sobre el discurso recientemente pronunciado por Schusschnigg en la Dieta de Viena.

Un periódico escribe que, efectivamente, Schusschnigg, antes de pronunciar su discurso, sostuvo una detenida conferencia con el representante de Italia, que acababa de recibir últimas y urgentes instrucciones de su Gobierno.

El periódico deja entrever que el discurso estuvo influenciado por los consejos del diplomático italiano.—Cosmos.

PERFIL DEL DIA

Ha muerto el «Pequeño». Murió de viejo, en el frente de Madrid, después de haber dado toda su juventud y su prolongada vejez a la causa del pueblo. Bien merece este pequeño cañoncito, este pequeño símbolo, el homenaje de un póstumo recuerdo, en un día de «sin novedad en el frente» y de escasas informaciones del exterior.

Nació en cualquier parte —¿Toledo? ¿Trubia?—pero su verdadera vida, su vida de cañón, su vivir de matar, embellecido por la causa justa que defendía, comenzó un día glorioso y entre unos hombres héroes que lo sacaron de quien sabe qué cuartel, después de conquistarlo gloriosamente. Aquellos hombres le dieron un bautizo laico y ácrata. La llamaron «Pequeño»

con él se sintieron los dueños del mundo. En gesta romántica y heroica, el «Pequeño» y los milicianos confederales rodaron por cien carreteras y por cien frentes. Manejado con mimo por aquellos hombres rudos, la voz débil, pero enérgica del «Pequeño» pavora por falanjas de que fué escuchada pueblo y de ciudad. En retiradas y en avances, en desórdenes y en apuros, el pequeño cañón nunca fué abandonado por sus hombres. Un día fué llevado camino de Madrid por los confederales, a unir su historia a la historia gloriosa de la capital de España.

En los días de más apuro para Madrid, el «Pequeño» cooperó a la gloriosa defensa. Un día de noviembre, cuando murió Durruti, el pequeño cañón ladró con más furia que nunca. En Madrid se quedó para siempre, uniéndose su voz a las de los nuevos cañones que fueron llegando, más fuertes, más nuevos, más potentes. Pero, a pesar de todo, el «Pequeño» siguió siendo el cañón más famoso de Madrid, cantado por treveros y cronistas de la guerra. Era una historia y era un símbolo.

Murió de viejo, de una vejez que excede a la vida calculada de todos los cañones. Y es que el «Pequeño» prolongó su vida desesperadamente para seguir defendiendo Madrid, sirviendo al pueblo y a aquellos hombres que le trataban con mimo. Hoy, en el montón de la chatarra, yacen los restos del que era, quizás, el decano de los cañones republicanos. Su mismo nombre, laico y ácrata, demuestra su vejez. Más nuevo hubiese sido y hubiera de llamarse, por fuerza, número tantos de la batería cuantos. Murió llamándose «Pequeño», y con este nombre perdurará en el recuerdo y en las crónicas.

Los milicianos que le servían, que le cuidaban, lloraban con él tantas cosas, tantos recuerdos, tantas ilusiones, tantas esperanzas, tantas cosas idas...!

EL ULTIMO ERUCTO DE QUEIPO: "ESTO ES GIBRALTAR QUE NOS HA SIDO ROBADO POR UNA BANDA DE FACINEROSOS INGLESES"

"Nosotros liberaremos pronto Gibraltar y lo devolveremos a sus propietarios legítimos: los españoles nacionalistas"

(En La Línea, en un desfile militar de cinco mil soldados rebeldes al mando de cien oficiales alemanes)

Desfile y discurso

GIBRALTAR, 1.—«Ciertos bandidos británicos nos han robado Gibraltar», declaró ayer Queipo de Llano al Estado Mayor con mando en La Línea—y añadió:

«Gibraltar fué perdido para nosotros por la cobardía y la traición de estos bandidos ingleses, que lo han convertido ahora en una guardia suya. Pero sabed que no permanecerán en ella mucho tiempo, porque rescataremos Gibraltar para unirlo de nuevo a la madre patria. No hay razón ninguna para que Gibraltar sea otra cosa que español.»

Antes de este discurso de Queipo de Llano, había tenido lugar un gran desfile militar, con ocasión de la visita a La Línea de Queipo de Llano y Orgaz.

Ambos llegaron acompañados por varios jefes y oficiales alemanes, entre ellos un coronel de la Reichswehr, dos capitanes y tres tenientes, escoltados por un escuadrón alemán con la bayoneta calada.

Se celebró una misa al aire libre, oficiando el cura Alfredo Coll, quien exhortó al auditorio a aplastar implacablemente a los enemigos, porque esta guerra—di-

jo—es una guerra santa, y porque los nacionalistas han recibido el mandato de Dios de dar muerte a los paganos.

Cinco mil soldados rebeldes, al mando de cien oficiales alemanes, desfilaron ante los ex generales y sus escoltas.

Después, Queipo de Llano visitó al batallón alemán de técnicos, de guarnición en San Roque.—Agencia España.

Lo que dice el corresponsal del "Daily Herald"

PARIS, 1.—Con referencia a la visita y a la peroración de Queipo de Llano en La Línea, el corresponsal en Gibraltar del «Daily Herald» dice que la manifestación fué organizada por Queipo de Llano en La Línea y que, durante la misma, el ex general prometió liberar pronto a Gibraltar de la dominación inglesa, para devolvérsela a la España nacionalista.

Según el corresponsal, participaron en el desfile 5.000 soldados del ejército faccioso, que desfilaron a lo largo de la frontera de Gibraltar.

Agrega que Queipo iba acompañado por varios oficiales ex-

tranjeros y por el ex general Orgaz, y dijo estas frases:

«Estoy seguro de que muchos de vosotros sois rojos, pero no me preocupa. Muy pronto recibiréis vuestro castigo.»

«Esto es Gibraltar, que nos ha sido robado por una banda de facinerosos ingleses. Porque Gibraltar era, es y seguirá siendo español.»

Una sombra siniestra planea sobre Gibraltar. Entre sus rocas está el crimen y la traición. Nosotros liberaremos pronto Gibraltar y lo devolveremos a sus propietarios legítimos: los españoles nacionalistas.»

Dice el corresponsal del «Daily Herald» que los fascistas de La Línea y Gibraltar, ovacionaron el discurso.—Agencia España.

Ha fallecido el expresidente del Consejo, Grabski

VARSOVIA, 1.—Esta mañana ha fallecido el profesor Wladislaw Grabski, que en 1927 fué presidente del Consejo y ministro de Hacienda en cinco Gobiernos consecutivos.

En estos dias se acusa una reaccion favorable al resurgir del antifascismo europeo

«EL ESPIRITU PATRIOTICO FRANCES DEBE SERVIR DE EJEMPLO A INGLATERRA»

DEL «FINANCIAL TIMES»

LONDRES, 1.—El «Financial Times» publica esta mañana un elogioso comentario sobre el reciente debate sobre política exterior, llevado a cabo en la Cámara francesa.

Declara que las perspectivas de la política exterior francesa no pueden ser más halagüeñas, por haberse demostrado que persiste el espíritu patriótico francés y que se pone de relieve en cuanto surge una situación delicada.

Los hombres de Estado de la Gran Bretaña debieran tener presente todo lo que antecede.—Cosmos.

Conclusiones de «Le Temps» a la Conferencia de la Entente Balkánica

PARIS, 1.—«Le Temps» hace un minucioso estudio del comunicado final publicado después de la Conferencia de la Entente Balkánica que acaba de celebrarse en Ankara.

El estudio dice que del comunicado pueden sacarse tres conclusiones:

En primer lugar, se hace constar que Grecia y Turquía han cedido a Yugoslavia y Rumanía, y deciden reconocer la conquista de Etiopía por Italia.

Por otra parte, se hace constar que los cuatro países acuerdan no imitar a Italia en su actitud ante la Sociedad de Naciones, y deciden continuar en el seno de la misma.

Finalmente, y en lo que se refiere a la cuestión de España, los cuatro países balcánicos, acuerdan enviar agentes a Salamanca.—Cosmos.

COLECTIVIDAD DE CARPINTEROS

SE COMPRA UNA SIERRA DE CINTA

Se desea adquirir una sierra de cinta de 90 a 110 cms. de diámetro.

Dirigir las ofertas a la Colectividad de Carpinteros y similares.—ALCAÑIZ.

El Japón conmemora con grandes fiestas el sexto aniversario de la constitución del Estado del Manchukuo

Fiestas conmemorativas de la constitución del Manchukuo
TOKIO, 1.—La capital de Japón arde en fiestas, con motivo de la conmemoración del sexto aniversario de la constitución del Estado del Manchukuo.

Se ha procedido a dar a las fiestas de este año un realce extraordinario, sin duda en atención al reconocimiento de Manchukuo por determinadas potencias.—Cosmos.

TELEVISOR INTERNACIONAL

El Gran Consejo Fascista, convocado para el día 3 de marzo en Roma, se propone tratar, según la referencia facilitada a la prensa, tres principales puntos: 1.º La intervención en España. 2.º Negociaciones con Inglaterra. 3.º Cuestión de Austria.

Estas cuestiones, íntimamente ligadas entre sí, permiten apreciar el grado de cinismo a que ha llegado el régimen fascista en Italia, puesto que pretende negociar los recursos financieros que le son precisos para sostenerse, ofreciendo en trueque sus propias claudicaciones forzosas, originadas por el fracaso de Abisinia primero y de España después.

Italia había garantizado arrogantemente la libertad de Austria. No precisamente, como es de suponer, por altruismo y espíritu liberal, sino por evitar la peligrosa proximidad con el mundo germánico, que significaba la integración de Austria en el Anchluss. La política italiana tendía a conservar a todo precio el estado para choques intermedio entre Alemania y las provincias industriales del norte de Italia.

Mas Mussolini, cuya posición es extremadamente débil, no sólo por haberle fallado la carta de Abisinia, sino por el sesgo que toma su intervención en España, se ha visto obligado a ceder ante la presión de Hitler y sacrificar la libertad de Austria, que víctima también de su dictadura interior, queda a merced de la política del «Eje».

Es extraño que muy pocos periódicos hayan señalado el carácter de esta maniobra fascista que está realizada con la colaboración de la guerra de España y las agresiones de Extremo Oriente.

Chamberlain se jacta de haber debilitado el eje Roma-Berlín, y los periódicos conservadores ingleses acechan constantemente los indicios de una animosidad entre los Estados totalitarios. Nada es menos cierto. Las cosas que han sucedido en Austria lo han sido con el consentimiento de Italia, que adopta, sin embargo, un silencio convencional para desorientar a los incautos políticos de París o de Praga.

Parece seguro, que por tercera o cuarta vez se ha cotizado la cuestión de España en el convenio sobre la situación de Austria. Mussolini está comprometido en la guerra de España, hasta el punto de necesitar el apoyo de Hitler para intimidar a Inglaterra, que pretende separar a los dos fascismos. Reforzado el eje Roma-Berlín, el Duce podrá pre-

sentar una posición sólida en las conversaciones de Londres.

El fascismo juega su carta definitiva, puesto que si logra el auxilio económico que precisa con urgencia, estará en condiciones de hacer frente a todas las contingencias que puedan surgir en el problema europeo.

Pronto hemos de ver hasta qué punto llega la paciencia de los conservadores británicos ante las audacias fascistas, cuyas exigencias han alcanzado últimamente unos límites que no creemos puedan ser fácilmente tolerados por aquéllos, por grande que sea su deseo de llegar a un acuerdo.

HEBERT

Sindicato Unico Regional de Trabajadores de Banca, Ahorro, Seguros y Afines de Aragón, Rioja y Navarra

¡Trabajadores de Banca, Administrativos, Oficinistas!

Procediéndose a la constitución del Sindicato Regional de Banca, Ahorro, Seguros y Afines de Aragón, Rioja y Navarra, afecto a la Confederación Nacional de Trabajo, se invita a todos los simpatizantes con nuestro movimiento a patentizar su adhesión al mismo, mediante el envío de solicitudes de inscripción a la Comisión Organizadora, Martínez Vargas, 1, 1.º (domicilio de la Federación Local de Sindicatos Unicos), en Barbastro (Huesca).

La Comisión Organizadora.

Propagad CULTURA Y ACCION

«Cultura y Acción»

Sus noticias, sus informaciones, os ponen al corriente de lo que ocurre de más saliente en nuestra región, en España y en el mundo.

«Cultura y Acción»

es vocero autorizado del Comité Regional de Aragón y vive consagrado a la guerra y la revolución.

Comprando

«Cultura y Acción»

contribuyes a libertarte.

PARTE OFICIAL Fué destruida, en las inmediaciones de Toledo, la posición enemiga Casa de la Legua

BARCELONA, 1.—En el Ministerio de Defensa Nacional ha sido facilitado anoche el siguiente parte oficial de guerra.

EJERCITO DE TIERRA

FRENTE DE EXTREMADURA.—Ciertos disparos de nuestra artillería consiguieron destruir la Casa de la Legua, posición enemiga situada en las inmediaciones de Toledo.

Demás Ejércitos, sin novedad.

El centinela de los facciosos en el Bidasoa pasa el río a nado y se interna en Francia

HENDAYA, 1.—A las doce y cuarto de la noche de ayer, el centinela faccioso que hacía guardia en la frontera del Bidasoa, atravesó el río a nado, internándose en Francia.

De la orilla española salió una verdadera granizada de balas, que se mantuvo casi por espacio de media hora.

La orilla francesa resultó muy ametrallada, y la iglesia y varios edificios fueron alcanzados por las balas.—Cosmos.

Visado por la Censura

Guerra de clases

En el interior de la casona campestre, junto al amplio hogar en el que arden chisporroteando enormes y retorcidos leños que producen calor y gran resplandor, se dibujan, proyectados por el fuego, la venerable figura de dos ancianos, marido y mujer.

Los abuelos lloran en silencio recordando tiempos mejores. Lloran estos seres ya cansados de vivir, recordando desde cuando ambos se conocieron en el pueblito en que vivían. El era un apuesto mozo del lugar que se mantenía del producto de su trabajo en el campo. Ella una bella moza de un pueblo distante a pocas horas del que ellos vivían. Se conocieron en un día de fiesta. El, de riguroso traje dominguero de pana, bota negra y camisa blanca bien planchada. Con chambra nueva ella, falda de volantes, delantal y pañuelo al cuello. Verse y quererse todo fué uno, casándose tiempo después.

A los dos años de casados, un hijo vino a completar la felicidad del matrimonio, llenando y alegrando la casa con sus risas y lloros. ¡Cuántos sinsabores, cuántas inquietudes y desvelos cuando se ponía enfermo! ¡Qué manera de luchar con la vida, trabajando sin cesar en el campo para que al niño nada le faltara, ya que en él tenían puestas todas sus esperanzas!

Ya crecía, ya iba siendo casi un mocito que erguido sobre sus pocos años marchaba al trabajo con su padre, ayudándole en las faenas del campo, en vez de ir a la escuela, a fin de aprender lo más elemental para su desenvolvimiento en la sociedad. Ya era un hombre, contaba 30 años y seguía inclinado sobre el arado en el surco que empezara a los 10 años, relevando a su padre en las faenas más rudas del campo, ya que el viejo valía muy poco, pues había dejado todas sus energías trabajando para los suyos, y marchaba ya encorvado por el peso de los años y de los sufrimientos, como si la tierra le llamara hacia su seno.

Pero, ¿qué podía importar su ya falta de energías si tenía a su hijo, a su hijo que afortunadamente había heredado de su pa-

dre toda la fortaleza física, a la par que de su madre todas las virtudes morales? El sería el apoyo de sus viejos, el sería el vínculo en que se apoyarían ellos hasta su muerte.

Pero ¡ah! desgracia; la guerra estalló en España; unos malvados que como sanguineos chupaban el producto del sudor que a raudales corría por la frente de los trabajadores; unos hipócritas y cobardes que, no contentos con no haber trabajado nunca y vivir a costa del prójimo, han encendido la guerra en la Península, apoyados por mercenarios extranjeros y moros salvajes.

Y el clarín de guerra, que lo es de independencia, resuena con fuerte vibración en todos los ámbitos de España, llamando a la juventud a dar su vida por la Libertad. A su llamamiento acude presuroso todo el proletariado, en el que late un corazón generoso, desde el intelectual y artista, que cambia la pluma o cincel por el fusil justiciero, hasta el campesino rudo que sin saber leer es maestro en dignidad.

Entre estos últimos, marchó el hijo de las ilusiones de los ancianos, sabiendo, a pesar de lo rústico, que a luchar iba por suprimir tiranos y a conquistar un día mejor para toda la humanidad. Pasaron dos meses, cinco. Cartas recibían los abuelos del frente, que el aguacil les leía, ya que ellos de letras no saben, y sus rostros se iluminan de alegría cuando en ellas les dice que tal vez pronto pueda abrazarles de nuevo ante la promesa de un permiso.

Después, mucho tiempo sin noticias. Al fin, una carta con membrete oficial; su hijo, la ilusión de toda su vida, ha muerto en el frente de Aragón de un balazo mercenario.

Los ancianos, cansados de vivir, lloran amarga y silenciosamente, muy juntos, la ausencia del que tanto aman, junto al hogar de la vieja casona, iluminados sus rostros apergaminaos y llorosos por el resplandor de los troncos retorcidos y encendidos que chisporrotean, y maldiciendo a los malvados que en tan mala hora encendieron esta guerra tan criminal, dejándoles tan solos.

ANGEL MARIN.

HA SIDO FIRMADO UN PACTO GRECO-TURCO POR DIEZ AÑOS

ANKARA, 1.—El presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros de Grecia, general Metaxas, y el de Turquía, Rustu Aras, han firmado un acuerdo greco-turco, que tiene todo el carácter de una entente cordial y que reviste extraordinaria importancia, dada la situación general europea.

El pacto ha sido firmado por una duración de diez años, y se establecen las consultas previas entre los dos países antes de decidirse en un asunto internacional.—Cosmos.

El Partido Populista polaco contra la política del coronel Beck

VARSOVIA, 1.—El Comité Nacional del Partido Populista, el más importante de Polonia, que cuenta con unos veinte millones de afiliados y simpatizantes, condena públicamente la política internacional que está desarrollando el actual ministro de Negocios Extranjeros, coronel Beck.

HITLER IRA A ROMA EL MES DE MAYO

BERLIN, 1.—La Agencia oficiosa D. N. B. dice que ha sido publicado un comunicado oficial anunciando el viaje del canceller Hitler a Roma para la primera quincena del próximo mes de mayo.—Cosmos.

Lo confirma otra Agencia nazi

ROMA, 1.—La Agencia Stefani anuncia que la visita de Adolfo Hitler a Roma se efectuará dentro de la primera quincena del próximo mes de mayo.—Cosmos.

VON PAPEN SE DESPIDE DEL PUEBLO AUSTRIACO

VIENA, 1.—Von Papen ha presentado al presidente Mikias las cartas de despedida.

También entregó una nota a los periodistas, despidiéndose del pueblo austriaco, en la que dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«El acuerdo de Berchtesgaden, dictado por la voz de la sangre alemana, es algo más que un papel firmado entre dos países, ya que permite deshacer una situación difícil por mal entendidos, y sella una sincera amistad. ¡Que sirva el ejemplo para la tierra inquieta!—Cosmos.

El pueblo español ansía verse interpretado con arreglo a una política de pulso firme y exenta de todo exclusivismo

CULTURA Y ACCION en el próximo Oriente

Carta de Palestina

Los árabes están asesinando a los judíos

Bien sabemos que la Gran Bretaña, con su política imperialista, tiene su concurrencia en los imperios italianos y alemán. Son estos últimos quienes envían armas a los árabes para matar no sólo a los ingleses, sino también a los judíos, hombres que vienen por aquí para hallar un asilo, perseguidos por todos los fascismos del mundo entero. Son los judíos quienes reconstruyen a la Palestina, ya por causa de la conocida legendaria de los árabes. Al contrario de lo que asientan ciertos periódicos fascistas y los de un fascismo nuevamente creado por un cierto partido proletario, los árabes se están aprovechando de la emigración de los judíos en Palestina.

Son sólo los dueños efendos, árabes que nunca tienen interés para sus esclavos, los sin tierra, los parías, (felajes), que ahora abren grandemente la boca, pues saben que el felaj mucho aprende de los obreros judíos. El partido dicho proletario está ayudándoles en su "revolución" contra los judíos generosamente. Las armas aprehendidas en las manos de los árabes tienen la marca: "Made in Germany" y son de modelo moderno. Lo mismo cuanto a las armas italianas. Mussolini, y cada uno lo sabe, pretende ser el defensor del Islam, pues sus intereses imperialistas le dictan así.

En el Radio Beitán hablan de la "tiranía británica-judía" con la intención de obtener colonias, y también la Palestina quisieran recibir. Los colonos alemanes son todos hidrómanos, y están ayudando a los árabes en su "sublevación" contra los judíos y los ingleses. Bien sabemos la causa por qué les ayudan. Los obreros judíos caen víctimas de tal propaganda, que no puede ser otra que fascista, durante su trabajo en la construcción de un país que ayer fue un desierto. Sólo después, hace poco tiempo, fueron instituidos "Tribunales militares" ingleses y bien con razón, porque ya sobrepasan las acciones de los árabes-italianos-alemanes y de un cierto partido obrero las fronteras humanas...

En Palestina se puede encontrar a un movimiento obrero y anarquistas, quienes hacen coletas para la España leal. Tenemos una exposición española permanente, gracias a la acción de los anarcosindicalistas de Palestina donde no hay ni un solo árabe, aunque son incansablemente invitados a la colaboración. Funciona también una exposición hecha por los demócratas con la concurrencia de un tal

Las colectividades, expresión de la revolución ibérica

El movimiento renovador del pueblo español, cuya fase violenta y constructiva comenzó el 19 de julio, ha encontrado su punto de apoyo para la edificación de la nueva sociedad en las Colectividades Industriales y Campesinas, cuya función han venido a complementar las Cooperativas de Consumo.

Síntesis de una porción de teorías económicas, el movimiento colectivista, constituye un verdadero factor de manumisión para el proletariado, ya que facilita la administración por éste de la nueva economía, y tiende a la supresión del intermediario y su temible secuela de parásitos. Desde este solo punto de vista puede considerarse este movimiento como un jálón revolucionario más, dentro del dilatado campo de las perspectivas sociales.

Ha de constituir el máximo empeño del movimiento libertario el evitar que la política, que todo lo enturbia y deavía, se mezcle en este factor puramente económico, y por tanto de acceso a todo trabajador de cualquier tendencia. Hemos constatado de sobra en nuestra región aragonesa, los efectos de una política que ha pretendido subordinar las actividades económicas del campesinado, a sus fines partidarios y partidistas, habiendo conseguido causar un descontento y un desorden, que repercuten

Arnold Ziocig, poeta famoso refugiado de Alemania. De cierto tenemos aquí también a judíos fascistas—los revisionistas—quienes no necesitan ser citados gracias a su minoridad. En todo este país hay un solo antifascista árabe, un esperantista, y aquel está colaborando con el Partido Único Proletario.

Sobre tiranía inglesa sólo nosotros aquí tenemos el derecho de hablar y no los fascistas, que en sus países no hacen otra cosa que tiranía.

La tiranía inglesa consiste en el hecho que estos imperialistas no dejan unirse los obreros judíos con los obreros árabes, lo que es el único ideal de los anarquistas de Palestina, para mejor poder combatir a la tiranía que nos oprima en común.

Para los anarquistas ilícitos de Palestina.

CHA-FELHO.

Haifa, 12 de enero de 1938.

Gracias a la actividad desplegada por la Sección de Propaganda del Comité Nacional, hoy tenemos el gusto de recibir del compañero Cha-Fel-Ho, destacado militante anarquista, residente en Palestina, una información de la situación creada en aquel país con motivo de los manejos de la política fascista, de cuya actividad hemos informado a nuestros lectores, repetidas veces en nuestra sección internacional.

Este compañero nos dice con qué interés se sigue el curso de nuestra guerra en aquel país, y la alegría que experimentan los hermanos proletarios allí residentes al recibir "Solidaridad Obrera" y CULTURA Y ACCION, únicos periódicos españoles que conocen.

Hemos respetado de intento la pintoresca redacción de la carta referida, pues a través del exotismo de algunos giros gramaticales vibra la emoción antifascista, sentida al unisono por aquellos lejanos trabajadores y los que en nuestro país combatimos al enemigo común.

tieran no poco en la marcha de la producción y en los índices de precio de las subsistencias

Ignoramos cómo, en el estado de cosas producido por la guerra, en la escasez de materias primas, y en las dificultades de todo orden en que se desenvuelve la producción, hubiera ésta sido suficiente para el consumo de toda la zona leal, con su superpoblación debida a los refugiados y el alejamiento de las tareas productivas de miles de hombres jóvenes, dedicados a la guerra sin la organización colectiva que el pueblo, con su certero instinto, acertó a darse.

Los resultados brillantes de este sistema de producción, aún teniendo en cuenta los factores antes expuestos, han hecho que, al menos aparentemente, las Colectividades obreras y campesinas no sean combatidas abiertamente por el poder público, aunque tampoco podemos registrar una decidida protección a éstas. Acaso debido a la absurda tendencia largo tiempo sustentada, según la cual los timoratos y enemigos de la Revolución, más o menos encubiertos con el escudo del antifascismo pretenden que si insistimos en que las Colectividades sigan su curso ascendente, las naciones democráticas nos reiterarán su ayuda, abandonándonos a nuestra propia suerte.

Esta creencia ha sido desmen-

Diálogos

—Dime, ¿qué te parece un hombre que siendo monárquico se hace republicano?

—Muy bien, porque es señal que evoluciona.

—¿Y el que siendo republicano, se vuelve socialista o comunista?

—Mucho mejor, porque este hombre al fin se ha dado cuenta que el mundo es de avance y no de atascamiento ni de retroceso.

—¿Y si siendo uno de estas dos cosas, se hace anarquista o de la C. N. T.?

—¡Hombré, ni hablar!... Estos son los que ven el porvenir con más clara visión de lo que es la lucha de clases; por eso son tan perseguidos.

—Entonces... ¿qué te parece Trebal, que antes era no sé de qué partido, después de Izquierda Republicana de Cataluña, luego se hizo del P. S. U. C., y ahora se ha dado de baja del mismo, sin saber a qué partido volverá a incorporarse?

—Que es necesario que tengamos cuidado con esta clase de gente, que en nombre de un revolucionarismo sospechoso, son siempre del sol que más calienta. "Hombré ambicioso, hombré peligroso".

—¿Y el refrán, pues lo mismo encienden una vela a Dios que otra al diablo?

—Tienes razón, y como éstos me parece que hay muchos por ahí que habrá necesidad de vigilarlos.

—Chico, hay cosas que yo nos las comprendo.

—¿Qué te pasa?

—He leído que van a emprender una campaña pro Estatuto de Galicia.

—¡Bien!... ¿Y eso qué de particular tiene?

—¡Hombré!... ¿Te parece lógico que hablen estas cosas, de un terreno que hay que rescatar toda la historia del fascismo?

—¡Bah!... Eso no tiene importancia. ¿No somos federalistas?

—Sí, pero entonces, ¿cómo es que no le concedieron esta autonomía a Aragón cuando tenía su Consejo, a pesar de ser ya tierra liberada?

—Muy sencillo... Porque el Consejo de Aragón fué creado a impulso de los propios hombres que pelean en las trincheras, y el Estatuto de Galicia lo quieren imponer los políticos desde las cocochas de la retaguardia.

—¡Ah!... Todo tiene su explicación. Es la eterna paradoja de la vida, en que los menos se aprovechan de los más y los mejores.

R. G.

Agrupación Anarquista Local (F.A.I.)

Comunica a todos los afiliados a esta Agrupación, que pueden pasar por nuestro domicilio social para los asuntos que tengan que resolver, todos los miércoles y viernes, de cada semana de seis y media a siete y media.

Por la Agrupación, El Secretario.

Ante la negativa del Japón, se estudiará el aumento en el tonelaje naval

LONDRES, 1.—En la conferencia de expertos, que se iniciará hoy en Londres, se estudiará la posibilidad de aumentar el tonelaje de los futuros acorazados de Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, en vista de la respuesta dada por el Japón a las notas que le fueron enviadas por los mencionados países y que, como se sabe, fué negativa a dar las explicaciones que se le solicitaban.—Cosmos.

tida por los hechos que prueban también que la colectividad es la única forma posible de trabajo, de ahora en adelante, sobre la tierra española, donde, pese a todos los pesares, nunca más volverán a verse las vergüenzas del sistema capitalista y la explotación del hombre por el hombre.

HERNANDEZ

La sospechosa actitud de Chamberlain, ha tenido la virtud de afianzar el antifascismo europeo

La reacción provocada en los medios políticos y en las masas populares democráticas por la vergonzosa actitud de Chamberlain ha sido tal, que puede considerarse a la hora presente más fortalecida la corriente de opinión antifascista en Europa, ue antes de producirse los hechos acaecidos en el parlamento inglés. Con esto ha conseguido el fascismo un resultado diametralmente opuesto al que se proponía.

Eden, personalmente, ha reforzado considerablemente su posición ante la opinión inglesa. La política de No Intervención cuyos efectos lamentables hemos constatado, ha sido la obra personal del ex secretario del Foreign Office. Eden había llegado a reaccionar lentamente, a constatar la doblez de los países totalitarios, y exigía que se mantuviese honradamente por todas las partes interesadas. Llegó el momento de decir ¡basta! y quiso decirlo con sinceridad sin fiarse de nuevas promesas del agresor. Puesto que Italia había jugado sucio, Eden exigía que demostrarse con hechos su buena voluntad. Quería la prenda de la rectificación. En cambio, Chamberlain, atento solo a resolver la dificultad del día, se obstina en facilitar al agresor los medios que le sirven para causar mayores daños.

Este ha sido el motivo por el cual Chamberlain ha arriesgado la seguridad de su país, su prestigio político y hasta su amistad con Francia.

En la Cámara francesa se han producido intervenciones que patentizan la reacción del espíritu general hacia actitudes más definitivamente antifascistas, a que antes hacíamos referencia. Dellos ha afirmado también que "Francia no puede permitir que se ataque a la independencia de España, porque sabe que se trata del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos, y de la seguridad de las fronteras de Francia". Afirmación que ha sido acogida con una estruendosa ovación por la inmensa mayoría de los sectores de la Cámara.

Estos asertos, seguidos también de una declaración de fidelidad a los compromisos contraídos con Checoslovaquia, y una alusión a la paz con dignidad, señalan la línea de conducta del Gobierno francés frente a la claudicación del gabinete conservador inglés. Francia se ve atacada más de cerca que la Gran Bretaña y reacciona con una prontitud que indica la inminencia del peligro y también, probablemente la seguridad de contar en un momento dado con el concurso de su gran aliada moscovita, que observa un silencio demasiado absoluto de algún tiempo a esta parte.

Ante el seguro fracaso de las negociaciones italo-británicas, vamos a asistir probablemente en breve plazo a transformaciones sensacionales en la dirección política del Reino Unido, con un desplazamiento de los conservadores y un predominio de los elementos partidarios de una más energética actitud frente al fascismo. No hay que olvidar que el rearme inglés progresa aceleradamente y que la primavera se aproxima.

La anunciada visita de Litvi-

También en El Ecuador hablan de un "vasto complot" contra el Gobierno

QUITO, (ECUADOR), 1.—La policía dice haber descubierto un vasto complot para derribar al actual Gobierno.—Cosmos.

nof a Londres, pondrá el punto al interrogante trágico en que se halla envuelto el destino de Europa y de España.

UN DIPLOMATICO.

La intensa vida revolucionaria de Adolfo Arnal

Señal imprecable, nos ha llegado la noticia. Entre las alternativas de las últimas operaciones del frente de Teruel, con el caudal de las vidas inmoladas en la lucha abierta contra el fascismo, ha caído un hombre. Un hombre joven, animoso, inteligente, de moral elevada, un hombre cuyo ejemplo era el ejemplo que tenían sus soldados.

Adolfo Arnal era un militante destacado en la Organización Confederada de Zaragoza. Databa su militancia de los años posteriores de la dictadura prorrovisista, y bien pronto el Sindicato del Vidrio, en su Sección de metalistas, tuvo en él uno de sus mejores militantes.

Su inteligencia y el gran sentido de responsabilidad que ponía en todos sus actos, le llevaron a ocupar relevantes puestos en la Organización. De palabra fácil y convicciones profundas, Adolfo Arnal fué uno de los mejores tribunales del movimiento libertario en la capital aragonesa. Su paso por el Comité Nacional de la C. N. T. y otros organismos superiores, marcó a la organización el ritmo acelerado y dinámico en que Arnal era prógido. Cuando se produjo el alzamiento fascista, hacía tiempo que venía desempeñando el cargo de secretario de la Federación Local de Sindicatos, con singular acierto. Su participación en aquellos días aciagos para el proletariado zaragozano, no pudo evitar que la política simbolizada en un gobernador hipócrita y falaz, engañase una vez más al pueblo. Quiso demostrar a los gobernantes su responsabilidad de los hombres de la C. N. T., y la política traidora como siempre a los que en todo momento ofrecían su vida en defensa de la Libertad.

Perseguido ferozmente por las huestes de sicarios del fascismo, mantuvo con algunos compañeros la huelga general revolucionaria durante quince días. El terror sin precedentes que el fascismo desataba entre los trabajadores pudo más en éstos que su empeño decidido de dar constantes batallas a los fascistas e impedir que su acción represiva se extendiese a los campesinos de la región. El fenómeno psicológico del pueblo zaragozano en aquellos días, impidió que fuesen logrados estos propósitos. Convertido ya en presa codiciada del fascismo y la burguesía zaragozana, en las postrimerías de agosto del 36, huyó de la capital aragonesa, para llegar a nuestras líneas, tras una jornada llena de los mayores riesgos.

Su dinámica juventud y su fe revolucionaria bien pronto encontraron magnífico exponente en las milicias populares. Luchó en todas partes; constantemente llevaba su entusiasmo a todos los frentes, y cuando en octubre del mismo año se comprendió la necesidad inaplazable de que en Aragón existiese un Consejo que regulara activamente su economía y su política, Adolfo Arnal pasó a incorporarse al Consejo de Aragón, como consejero de Economía y Abastos, hasta que, conseguida la representación en el mismo de todas las organizaciones antifascistas, pasó a ocupar la Consejería de Agricultura, en cuyo lugar dió nuevas pruebas de su fecundidad y del examen concienzudo de todos los problemas del campo aragonés liberado, para aplicar soluciones atemperadas a las distintas corrientes que en torno a Aragón se suscitaban.

Al llegar la orden de movilización de su quinta, Arnal volvió a las trincheras

Cartelera

SALON CINE
8,45 noche y 4 tarde
SUCEDIO UNA NOCHE por Claudette Colbert y Glark Gable
y
EL TIGRE DEL MAR NEGRO por George Bancroft y Mirian Hopkins

Queipo no se considera muy seguro... ni en Gibraltar

GIBRALTAR, 1.—A raíz de la visita de Queipo de Llano a Gibraltar, la frontera de La Línea ha sido cerrada y todo el tráfico interrumpido.

Esta vigilancia parece obedecer al temor de demostraciones o atentados contra el general.—Cosmos.

a cumplir, con su redoblado entusiasmo, sus deberes de luchador antifascista. Su capacidad le colocó en el cargo de comisario general de la 28 División, en la que puso a contribución su capacidad, logrando los mejores resultados en la organización y capacitación de sus fuerzas; que secundaban con la mayor disciplina y cariño todas cuantas indicaciones le hacía. Al ordenarse por Decreto del Ministerio de Defensa la nueva estructura del Cuerpo de Comisarios, Adolfo Arnal pasó a mandar uno de los Batallones de la 126 Brigada Mixta, con el cual intervino gloriosamente en las operaciones realizadas sobre Teruel. Al producirse la contraofensiva de las fuerzas enemigas, sus hombres, a cuyo frente destacaba su juventud espiendrosa y su entusiasmo desbordado, resistieron todos los ataques dirigidos contra sus líneas, y en ese esfuerzo magnífico, en aquella epopeya vigorosa que reflejaba admirablemente su voluntad energética y su entusiasmo desbordado, halló la muerte de modo heroico uno de los más firmes y positivos valores del Ejército del pueblo.

Sus hombres, el Ejército, el movimiento libertario y la España antifascista, han perdido con Arnal uno de los mejores representantes de su capacidad y una voluntad de acero jamás doblegada por tiranía alguna y que hoy se fundió, magnífica, en el crisol de la lucha por la Libertad y contra el fascismo.

Manuel SALAS.

Raptan en New York al hijo de un abogado

NUEVA YORK, 1.—El joven Peter Levine, hijo de un rico abogado de Nueva York ha desaparecido en la mañana del jueves, cuando se dirigía al colegio.

El joven fué raptado, según parece, por unos desconocidos.

Su padre ha manifestado que había recibido por vía anónima varias peticiones de 60.000 dólares a cambio del rescate de su hijo.—Cosmos.

Se prohíbe la entrada y salida de viajeros, durante la noche, por las fronteras

BARCELONA, 1.—La "Gaceta" de hoy publica la siguiente disposición:

"Por exigencias habituales de la situación y por conveniencia de que las operaciones de reconocimiento de viajeros, equipajes y vehículos, puedan realizarse con la debida escrupulosidad, se cursarán las órdenes necesarias a todas las aduanas fronterizas para que, a partir de hoy, no se permita la entrada y salida de viajeros desde las ocho de la noche a las seis de la mañana, con la sola excepción de los que lo hagan en cumplimiento de sus funciones, con orden firmada por el Departamento Ministerial o por el subsecretario, cuando éste tenga funciones delegadas; o por el Director General de Seguridad, cuando sea por asunto concerniente al orden público".—Cosmos.

MARTINEZ ANIDO ES EL CANCERBERO SUPREMO EN LA FRONTERA DE IRUN

HENDAYA, 1.—Los facciosos españoles han dejado sin efecto los permisos de entrada y salida en la zona rebelde por la frontera de Irún.

La entrada es libre, pero para salir del territorio faccioso es necesario portar un salvoconducto, firmado personalmente por Martínez Anido.

Como consecuencia de estas medidas, han sido revisados todos los poderes que tenía, a estos efectos, la llamada Comandancia de Irún, y el tráfico por la frontera es muy reducido. El pasado domingo sólo entraron cinco personas en la zona facciosa, procedentes de Francia.—Cosmos.

Rápida

No creemos en que la rapidez, la extrema concisión y el silencio en muchos casos, por parte de la prensa o de los organismos oficiales autorizados pueda ser medida de buena política en los momentos actuales. Ni en ningunos.

Son de tal trascendencia y de tan vital importancia para el pueblo español, los acontecimientos que suceden continuamente sobre nuestro país, que nada puede igualar su continua sed de información y de noticia sobre lo que está sucediendo en terreno militar y en las esferas de la política. El hombre primitivo, ante la falta de explicación de los fenómenos naturales que se sucedían ante sus ojos, inventó a Dios. El hombre español 1938, ante la falta de noticias, inventa el bulo.

Naturalmente, tanto mayor es el hermetismo oficial y el forzamiento del silencio de la prensa; tanto más fantásticos son los infundios que tienen curso, sobre los sucesos acaecidos y sobre los que nunca tuvieron lugar. Esto origina fundadas campañas a base de carteles sugestivos contra los bulistas, que ocasionan cuantiosos dispendios.

¡Vano empeño! El bulo se reproducirá siempre como una sombra inseparable de la censura.

Estimamos ambos como incompatibles con el grado de capacitación y de dignidad a que ha llegado nuestro pueblo. La clase obrera de España, está convencida y penetrada de su necesaria victoria sobre el fascismo. Puede oír sin alterarse la versión auténtica de cuantas incidencias lleva consigo la lucha, y que no deben serle ocultas como a un pueblo menor de edad. Hace mucho más mal efecto un periódico mutilado por la censura siempre injusta, que la peor noticia que pudiera haberse impreso. El blanco en las columnas de la prensa, es la ventana por donde se lanza a volar el infundio.

Hemos observado la sana tendencia de la sinceridad en los partes oficiales del Ministerio de Defensa. Si ello fuera completado con el respeto a nuestras gacetas por el anacrónico lápiz rojo, habríamos alcanzado un deseable estado de sinceridad social.

Grandi conferencia con Mussolini y el Conde de Ciano

ROMA, 1.—El embajador italiano en Londres, Grandi, ha sido recibido en el Palacio Venezia por Mussolini, en presencia del conde Ciano.—Cosmos.

REUNION PLENARIA DEL CONSEJO ECONOMICO CONFEDERAL

BARCELONA, 1.—El Consejo Económico Confederal, por mediación del Comité Nacional de la C. N. T., ha facilitado la siguiente nota:

«Se ha celebrado esta tarde nueva reunión plenaria de este Consejo Económico Confederal, habiendo ocupado la Mesa de discusión los representantes de las Federaciones Nacionales de Industrias Químicas, Petróleos y Transporte marítimo, respectivamente, como Presidencia, secretario de actas y secretario de palabra.

La comisión permanente informó al Pleno de su actuación desde la reunión plenaria anterior, dando cuenta del estado en que se encuentra el trabajo que fué encomendado a la misma para redactar el proyecto de reglamento del Consejo, que ha de ser sometido a las deliberaciones del Pleno.

El secretario del Consejo y los representantes del Comité Nacional Confederal, han expresado los puntos de vista surgidos para completar la redacción definitiva del proyecto en cuestión, interviniendo en el debate casi la totalidad de los consejeros presentes, y acordándose que se considere proyecto de la Comisión Permanente el articulado que obtenga, en cada caso, la mayoría de votos entre sus componentes, debiendo unirse el proyecto que presenta la Comisión Permanente y los votos particulares que artículos completos puedan presentar.

Se acuerda remitir copia del proyecto y votos particulares antes de finalizar la presente semana y que el Pleno delibere definitivamente sobre esta cuestión en la próxima semana, para que desde la misma pueda entrar en

vigor el reglamento aprobado.

Se discuten algunos asuntos de trámite, presentados por algunas Federaciones Nacionales de Industria.

Se acuerda celebrar nueva reunión plenaria el día 11 del actual, a las 11 de la mañana.—Cosmos.

El Parlamento Catalán acuerda enviar un saludo y una felicitación a los obreros que trabajan en las industrias de guerra "Cataluña, que perdió sus libertades con el primer Borbón, levanta ahora su enseña señera, en señal de libertad" (Companys)

BARCELONA, 1.—Esta mañana, en cumplimiento del artículo 27 de Estatuto, celebró sesión el Parlamento catalán.

La reunión estaba anunciada para las nueve de la mañana, y, desde momentos antes, la concurrencia de público y diputados era extraordinaria.

La sesión comenzó a las diez de la mañana, ocupando la Presidencia Casanova.

En el banco del Gobierno, Companys, Tarradellas, Sbert, Bochy Guimera, Pi y Suñer y Calvet.

Los consejeros y diputados del P. S. U. C. no acudieron a la sesión.

Se lee el acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Informe de Tarradellas

El consejero de Hacienda, Tarradellas, dice que, por acuerdo

Cultura y Acción

órgano de la confederación regional del trabajo de aragón, rioja y navarra

Floreceas de Aragón

A lo largo de la vida tu mundo tiene sus desgracias. Unos los soportan bien y otros mal. Los habidos que han muerto a desgracias. Claro que yo entodavía me quedo a nadie que me aiga muerto a gusto.

Por eso pago yo la mayor parte del tiempo riéndome. La risa acaba con todos los sufrimientos. Si con ella pudí echar abajo a quien yo me sé...

«Tendrás esto y lo de más allá», ha dicho un presonaje.

Encantaus. Pero si yo hubiéramos tuvido ya, estaría en nuestro lau aquello y lo de más aquí.

Me ícia laura tarde una jovencica que algunas de mis «floreceas» no las podía entender.

«Ya-le dije yo— es que como tú eres malagueña...

«No, zeñó; zi yo comprendo el habla bauro. Pero no ze lo que quiere uzé desi.

«Pues mira, cuando no me entiendas, mándame un recadico y te sacaré de dudas. Y si no, en el momento que veas algo oscuro, piensa en todo lo pior y acertarás.»

«¿Por qué te hicistes de la U. G. T.?

«Por atacar a la C. N. T. «Pues no vas a lograr nada, porque la Alianza C. N. T.-U. G. T. está a punto de hacerse.

«Si eso llegara, entonces me separaré de la U. G. T. (Como este canalla hay otros que debían estar afusilau.)»

Como las cosas no tomen otro rumbo, dentro de poco se necesitará un valor espantoso paicir: soy español.

Los que creemos que nuay otro país mejor que el nuestro, sentiremos mucho esa humillación pero yo su aseguro que nuí diacer mis floreceas más que en nuestra lengua o en denguna.

«Más vale que nos metamos en la Colectividá, porque si no, como himos sido amarillos...»

(A los pocos meses.) «Vámonos a salinos de la Colectividá y a entregar la frabrica a...» Así seguiremos siendo los amos. El caso es dar tiempo hasta que vengan los nuestros.

«Por lo negro que te es el corazón, se ve que sús un rebano indecente de «blancos».

(¡Blancos! Con la tirria que les tengo yo cuando me se plantan encima.)»

«Hombre, hace mucho tiempo que no veo a los de Barbastró! Pero me paice que nuabrán cambeau nada.

A mí, cuando alguno me pregunta por ese pueblo, les digo: Barbastró es un pueblo macho, y las barbastrenses... güeno, las mujeres, son hermanas en todos laus; pero, amás, en Barbastró, siempre que llega la voz de la C. N. T., coyvienten el trato en un verdadero ramillete de flores. Yo hablé allí hace siete meses y entodavía conservo el aroma que recogí dende el escenario.

EL TIO CALZONES.

Se entrevistan los dos ex presidentes, Hoover y Paderewski

GINEBRA, 1.—El ex presidente de los Estados Unidos, Hoover, ha visitado ayer al ex presidente de Polonia y eximio pianista, Paderewski.

Hoover ha salido inmediatamente para Viena.—Cosmos.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA AL DISCURSO DEL DOCTOR NEGRIN

“La cuestión de España dice “L'Oeuvre” es la dominante en una Europa que se encuentra en situación alarmante”

PARIS, 1.—El discurso del jefe del Gobierno español, doctor Negrin, sigue siendo muy comentado por la Prensa republicana francesa, especialmente en el punto relativo a la situación exterior y a la intervención extranjera en España con el envío de material de guerra a los facciosos.

Madame Tabuisse, en «L'Oeuvre», al destacar la decisión de la Entente báltica respecto a España, decisión que la Prensa francesa comenta desfavorablemente, dice que, a este propósito, se ha citado mucho el discurso del doctor Negrin. Opina que en este discurso, el presidente español se muestra muy optimista por lo que se refiere a la política interior, expresando cierta angustia frente a la demostración evidente de la enorme cantidad de material de guerra que Italia y Alemania envían a Franco, puesto de relieve en la última batalla de Teruel, y ante la indiferencia de las grandes potencias.

Dice que el presidente Negrin no comprende esta indiferencia, porque todos saben ahora lo que puede acabar con la guerra en España: que es el permitir al Gobierno comprar armas para equilibrar el armamento alemán e italiano que se envía a Franco.

La señora Tabuisse sigue su comentario, destacando la afirmación de Negrin relativa a la imposibilidad de que España sea dominada por el extranjero.

«Le Peuple» también se ocupa de este discurso. Dice que la

Personalidades que serán juzgadas en la U.R.S.S.

MOSCOU, 1.—Ante el Tribunal militar que los ha de juzgar por sus numerosos delitos, comparecerán estos días las siguientes personalidades:

Rakowski, Bukarine, Rikoff, Yagoda, Rosengol, Ivanoff, Gikernoff, Grinko, Kochaieff, Charongovitch, Zelenski, Betermoff, Ybramoff, Krestinski, etcétera.—Cosmos.

cuestión de España es la dominante en una Europa que se encuentra en situación alarmante.

Habla del material enviado a Franco por Italia y Alemania, y se lamenta de la indiferencia de Chamberlain ante la situación.

En «L'Humanité», el comentarista Arty, comenta el discurso del presidente Negrin y la situación de España, diciendo que con el envío de material a Franco se ha permitido a éste la ocupación de Teruel.

Sin embargo, observa Arty, los facciosos no han reconquistado todas las posiciones que habían perdido, y ha llevado a cabo un ataque de 60 días con enorme cantidad de material para reconquistar lo que los republicanos o tomaron en sólo cinco días.—Cosmos.

Ropas, víveres y tabaco para los combatientes

VALENCIA, 1.—Ha salido con dirección al frente de Levante una comitiva integrada por varios camiones con ropas, víveres y tabaco, que el Comité de la Industria Hotelera (C. N. T.-U. G. T.) envía a los heroicos combatientes.

Todo ello ha sido adquirido con 40.000 pesetas, importe de la suscripción abierta a tal fin.

También ha visitado este frente una comitiva integrada por Sagunto, integrada por representantes de la C. N. T. y U. G. T. en representación de tres mil trabajadores.

Esta comisión se entrevistó con El Campesino y éste les encareció que estas visitas a los frentes de los trabajadores son muy necesarias, porque sirven para la mutua compenetración de la vanguardia con la retaguardia.—Cosmos.

Compañero:

Tu periódico es CULTURA Y ACCION

de Gobierno, había sido designado para exponer a la Cámara la obra financiera de la Generalidad en esta última etapa.

Lee un extenso «report», en el que hace constar que, a partir del 19 de julio, las finanzas de la Generalidad se vinieron desmenuando en forma precaria, por estar tramitándose el traspaso de estos servicios al Gobierno Autónomo. Propugna porque se active dicha labor para llegar a un acuerdo sólido entre ambos Gobiernos, no sólo por el momento actual, sino para el porvenir.

Da cuenta detallada de los obstáculos vencidos a causa de la situación anómala creada por la sublevación militar que trajo como consecuencia la guerra, la que impuso al Gobierno una política de alta responsabilidad para poder atender a la guerra y preparar la reconstrucción económica.

Después hace historia del movimiento desde su iniciación y de la creación de las milicias y su avance por el frente aragonés, ante el que se estrellaron las fuerzas invasoras. Dice que, entonces, el pueblo creó un Ejército, pero a nosotros atañía el dotarlo de medios defensivos creando la industria, la intendencia, etcétera.

Aparte, se nos crearon otros problemas económicos graves, como la cuestión de la Banca, Ahorro, Industria, etc. Era preciso evitar el colapso de nuestra economía y, para ello, fué preciso intervenir en la Banca, la Bolsa y el Ahorro.

Relata la intervención de la Generalidad en el pago de los jornales por paro forzoso, significando que es una deuda que se ha de solventar entre ambos Gobiernos; y la creación de organismos independientes para poner en marcha la economía, como la caja de Pignoraciones, Cuadro General de Banca, Bolsa y Ahorro, y la emisión de billetes para facilitar la circulación fiduciaria. Da cuenta del respeto que se ha tenido para con la Banca extranjera, dentro de la organización bancaria de Cataluña.

Todo este engranaje ha contribuido eficazmente, no sólo a sostener la economía de Cataluña en el momento presente, sino que permite ser optimista respecto al porvenir después de la victoria.

Expone todo lo relacionado con las industrias de guerra, de las que hace grandes elogios y pide que, como se hace con los bravos luchadores del frente, se envíe una salutación a estos obreros y técnicos, así como un recuerdo a las víctimas que este difícil trabajo ha ocasionado.

Al referirse a la defensa del patrimonio artístico, dedica un sentido recuerdo a su iniciador, Ventura y Gassols, y hace un elogio de Sbert, feliz continuador de la obra.

Termina pidiendo perdón por la extensión de su informe. Dedicó un recuerdo emocionado a Maciá, y dice que Cataluña lucha por la democracia y la libertad de España y para ayudar a todos los pueblos libres.

El jefe de la mayoría, Gales, hace elogios de la labor del Gobierno.

Discurso de Companys

El presidente de la Generalidad, Luis Companys, empieza diciendo que esta convocatoria responde al cumplimiento del artículo 27 de nuestro Estatuto. Nuestro Parlamento rinde un culto muy grande a los ideales de la democracia en su más pura expresión, que a menudo ha sido

falseado, mal interpretado, o cargado de prácticas viciosas.

Dice que las circunstancias han hecho necesaria la residencia en Cataluña del Gobierno de la República. Esto ha hecho posible la solución armónica de muchos problemas. Tenemos que delimitar claramente cuáles son nuestras verdaderas atribuciones. Tenemos que sacrificarnos todos por la victoria. Hemos hecho mucho ya, pero hay que continuar trabajando sin descanso y sin desmayo.

La labor del Gobierno de la República, como la del de la Generalidad, ya es conocida, pero quiere nombrar a un hombre: Indalecio Prieto (gran ovación). Nosotros hemos de prestar nuestra ayuda más decidida al Gobierno, y no a este, precisamente, sino a todos los que vengan.

Cataluña ha hecho mucho por la guerra. Por eso los rebeldes han escarnecido la lengua catalana. Los facciosos no pierden de vista que Cataluña ha hecho mucho para ganar la guerra.

Los catalanes, después de vencer al fascismo en Barcelona, se despararon por mucho sitios, casi desarmados, especialmente por Aragón. Desde entonces, las armas que fabrica Cataluña son para defender la libertad. La vida y la libertad son la misma cosa. Cataluña rechaza todas las tiranías y todas las dictaduras. Cataluña no puede adaptarse a los movimientos antidemocráticos. Las fuentes de nuestra riqueza no darán de sí lo que pueden dar si no existe la libertad.

Nosotros sabremos buscar, bajo el árbol de la democracia, todos los caminos que van a la emancipación. Cataluña, que perdió sus libertades con el primer Borbón, levanta ahora su enseña señera en señal de libertad.

Seguidamente, Companys pregunta si se acuerda la sugerencia de Tarradellas de enviar un saludo y una felicitación a los obreros que trabajan en las industrias de guerra.

El Parlamento lo aprueba por aclamación.

Seguidamente, Casanovas declara suspendida la sesión.—Cosmos.

Ocupación, por los obreros, de cuatro fábricas de calzado en Francia

BURDEOS, 1.—Esta mañana se han declarado en huelga los obreros de cuatro fábricas de calzado.

Inmediatamente los trabajadores ocuparon los establecimientos.—Cosmos.

“Como recuerdo les dedica un autógrafa”

BERLIN, 1.—Hitler, en su calidad de jefe de las fuerzas militares alemanas, ha entregado a Goering el bastón de mariscal, como conmemoración del tercer aniversario del ejército del aire del Reich.

La Agencia oficiosa de los nacionalsocialistas alemanes, D. N. B. ha hecho público un comunicado diciendo que el fúhrer canciller ha expresado, en cartas autógrafas, su cordial gratitud y reconocimiento a los generales pasados a la reserva, como consecuencia de las medidas del 18 de febrero.

Hitler les ha hecho entrega de una fotografía con dedicativa autógrafa a cada uno.—Cosmos.